

Forum

Objektyp: **Group**

Zeitschrift: **Mobile : la revue d'éducation physique et de sport**

Band (Jahr): **1 (1999)**

Heft 3

PDF erstellt am: **21.07.2024**

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern. Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

D'accord! – Pas d'accord!

Qu'en pensez-vous?

L'attribution des JO 2006 à la Suisse aurait pour effet un changement radical de la politique d'encouragement au sport: plus d'investissement dans le sport d'élite et moins d'argent pour le sport populaire.

L'esprit olympique... et la pratique!

En 1956 déjà (invasion soviétique en Hongrie), je m'étais exprimé pour une présence suisse aux JO de Melbourne; en 1980 (invasion similaire de l'Afghanistan), seul parmi les membres du Comité central de la Société fédérale de gymnastique, j'avais pris fait et cause, en vain, pour la présence des gymnastes aux JO de Moscou. Je suis encore et toujours de l'avis que le boycott ne sert à rien, si ce n'est de péna-

liser ceux qui le pratiquent. Pour pouvoir dire ses idées et être entendu, il faut être sur place. Dans les deux cas précités, c'était trop facile de jouer le rôle de «sauveteur de la patrie» de loin, tout en restant chez soi!

Dans ce même ordre d'idées, je pense que la Suisse devrait saisir chaque occasion qui se présente pour se mettre à disposition et s'engager dans l'organisation de grandes manifestations sportives internationales: les championnats du monde et d'Europe, les

tournois de haut niveau, les fêtes telles que la Gymnaestrada, etc. L'effort collectif de nombreuses personnes issues de différents milieux pour atteindre un objectif commun ne peut avoir que des effets positifs, dans le domaine du sport également. Nous ne pouvons pas nous permettre de toujours «coller à la roue»; nous devrions plus souvent «mener le peloton». L'organisation des JO Sion 2006 – l'espoir est grand que le feu vert nous soit donné de Séoul dans quelques semaines – est l'engagement du genre par excellence. Il n'implique pas uniquement qu'un certain nombre de personnes ou qu'une seule région, mais c'est l'affaire de tous les sportifs, de tous les secteurs de la politique, de l'économie et de l'industrie. C'est l'affaire de tout le pays. Certaines personnes ont énuméré les avantages (beaucoup) et les inconvénients (peu) d'une telle aventure.

Personnellement, j'estime que le profit (non pécuniaire) le plus important pour le sport suisse sera dans l'engagement de nos



Qu'en pensez-vous?

Le culturisme c'est... rien que du muscle et pas de cervelle!

Faites-nous parvenir vos réactions et prises de position sur cette affirmation d'ici au 15 juin 1999.

Humeur



athlètes à vouloir se classer au mieux dans leur propre pays. On peut tirer un parallèle avec la Norvège, les Jeux de Lillehammer et la pluie d'excellents résultats des athlètes du pays. Si nous voulons arriver à cela en 2006, nous devons certainement repenser de fond en comble notre politique de promotion du sport de haut niveau, non seulement dans les disciplines de sports d'hiver, mais avec une remise en cause de tous les sports, olympiques ou non. En plus d'un engagement de la part de l'Etat plus important, il faudra procéder à une utilisation «plus collective» du sponsoring, que se soit à l'encaissement ou à la distribution; en d'autres termes, il ne s'agit pas d'investir plus, mais

d'investir mieux. Cela ne veut pas dire nécessairement moins de ressources pour le sport de masse, ou plutôt populaire; je pense que ce dernier pourrait même, en effet, «s'autofinancer» et «s'autogérer». Ce revirement devrait en outre permettre de se rendre compte – enfin! – que la pyramide du sport, telle qu'elle a été conçue jusqu'à présent (de la base large vers la pointe) n'est plus, actuellement, qu'un cas idéal. Approfondir ces thèses pourrait être non seulement très intéressant mais aussi très utile.

Clemente Gilardi, Macolin

Courrier des lecteurs

Rapprocher les pôles

«mobile», la nouvelle revue d'éducation physique et de sport est très «nouvelle tendance»: en jouant avec la couleur, en optant pour un layout peu conventionnel, une abondance d'écritures et des articles courts, elle relance le lecteur à chaque page. Lecteur qui n'a pas le temps de s'ennuyer: les titres, les illustrations et les textes défilent comme dans un vidéoclip de la chaîne TV Viva. Les informations sont aussi brèves que celles présentées dans les nouveaux moyens de communication électroniques. C'est ainsi qu'une revue doit être conçue aujourd'hui pour pouvoir se profiler. Toutefois, le lecteur ascétique – celui qui cherche la différenciation scientifique et qui privilégie le fond à la forme – reste sur sa faim. Conclusion? Continuez dans cette voie, chers faiseurs de «mobile», mais essayez de rapprocher quelque peu les pôles!

Lutz Eichenberger, Bottmingen

Votre avis nous intéresse!

La rubrique Courrier des lecteurs vous est réservée. Si vous nous écrivez, merci de bien vouloir observer les «règles du jeu» suivantes:

- Les lectrices et les lecteurs sont invités à nous faire part de leur point de vue sur les thèmes qui figurent dans «mobile» ou sur ceux plus généraux qui concernent le sport et son enseignement.
- La longueur maximale des lettres est fixée à une demi-page A4 (env. 2000 signes).
- Chaque lettre publiée comprendra le prénom, le nom et le lieu de domicile de l'auteur.
- Les lettres sont publiées dans la langue originale. Toutefois, les rédactions de langues française et italienne se réservent le droit de les traduire pour publication dans leur édition.
- La rédaction ne publie pas de prise de position, sauf si nécessaire (rectifications, précisions, etc.).
- La rédaction se réserve le droit de raccourcir ou de ne pas publier les lettres dont le contenu ne correspond pas au concept rédactionnel.
- Les lettres sont à envoyer à l'adresse suivante:
Rédaction de la revue «mobile»,
OFSPPO, 2532 Macolin. Délai rédactionnel pour la prochaine édition: 15 juin 1999.

Carte blanche

Servir et partir!

Nous avons de la chance, Athos, Aramis, Porthos et moi-même, de pratiquer le métier des armes dans la compagnie des mousquetaires de sa Majesté: si nous ne mourons pas sur le champ de bataille – partir pour ne plus revenir – nous partons, de façon définitive, à l'âge de la retraite militaire. Les infirmités de la vieillesse ne nous permettent plus les duels, scaramouches et autres faits d'armes, les cavalcades et les nuits à la belle étoile. Mais qu'arrive-t-il donc à Richelieu et à ses semblables? Les «cardinaux» de la politique font (sauf exception) preuve d'une certaine sagesse en quittant leur fonction en temps opportun. Ceux du sport, par contre, – peut-être parce que les tâches des dirigeants sportifs usent moins que les tâches politiques – ont tendance à s'agripper à leur fameux trône, malgré de nombreuses années d'engagement et leur grand âge. Quand, comme c'est souvent le cas, le second est directement proportionnel aux premières, il est plutôt exceptionnel qu'on puisse encore parler de résultats. Dès que l'âge biologique confirme, malheureusement, l'âge chronologique... évitons de faire les trois singes sages (je ne vois pas, je n'entends pas, je ne parle pas)! Il y a quelques semaines sortait la nouvelle selon laquelle le «pontifex maximus» de l'olympisme, son Excellence Juan Antonio Samaranch, admettait s'être trompé en restant en charge trop longtemps (mes réflexions datent de fin mars). Mais bon! Erreur avouée est à moitié pardonnée; quoi que l'on veuille ou que l'on puisse imputer au marquis catalan, l'olympisme, depuis qu'il est à sa tête, n'est certainement pas en régression. Malgré tout, le mouvement olympique, secoué récemment à sa base par des affaires peu reluisantes, doit se refaire une santé s'il veut continuer à être crédible. Le «lifting» ne doit oublier aucune des rides qui remettent en question les membres les plus vieux du CIO, en particulier les crevasses très profondes qui dissimulent, dans leurs méandres, les membres «à vie». C'est une question de modestie!

Limiter dans le temps l'appartenance au CIO, mais aussi à toutes les organisations dirigeantes du sport et cela à tous les échelons, est devenu une affaire urgente. Dans ce domaine, la pédanterie helvétique tombe pour une fois plus qu'à propos puisque, en Suisse, certaines fédérations, l'AOS en tête, se sont dotées de règles éliminant les «sénateurs» au long cours. Quelle belle chose si cette tendance se généralisait! En définitive, quoi de mieux que de (bien) servir puis de partir (à temps)?

D'Artagnan



mobileclub

Le club des lecteurs abonnés à la revue «mobile»

Des économies pour les membres du club!

Le mobileclub

Le mobileclub propose à ses membres des offres intéressantes dans chacun des numéros de la revue «mobile». Ces offres concernent les catégories suivantes:

- Médias: offres de l'OFSPPO et de l'ASEP (rabais jusqu'à 20%)
- Participation à une journée spéciale
- Participation à une manifestation sportive
- Visite d'un lieu de formation
- Voyages
- Offres de partenaires/sponsors

Nous proposons des offres de qualité réservées exclusivement à nos membres. Leur contenu est toujours en rapport avec l'enseignement du sport.

Comment s'inscrire?

Les abonnées et les abonnés à la revue «mobile» qui souhaitent s'inscrire au club envoient leur inscription au secrétariat indépendant du mobileclub. Celui-ci leur fera parvenir la documentation utile.

Les offres ne sont valables que pour les membres inscrits au club. Les commandes de personnes non membres ne seront pas honorées.



A la médiathèque de l'OFSPPO: Vidéocassette «L'héritage d'une carrière».

Film pédagogique remarquable sur l'organisation de l'entraînement des futurs lanceurs de poids avec Werner Günthör comme acteur principal. Prix spécial pour les membres du club: Fr. 45.-.



Aux éditions de l'ASEP: «A l'écoute de votre cœur»

Prix spécial pour les membres du club: Fr. 17.80.



En exclusivité pour les membres du club: gilet lesté de Alder+Eisenhut

Augmentez l'intérêt de la charge et entraînez-vous ainsi de manière plus efficace. Engin d'entraînement idéal en particulier pour améliorer la rapidité, la force et l'endurance. Tissue en lin robuste, lavable, 9 sacs de lest de 1 kg, poids total 10 kg.

Fr. ~~108.-~~

Prix spécial: Fr. 85.-

Au programme de 1999

Les activités suivantes figurent déjà au programme: Participation à la manifestation **Superzehnkampf 1999** comprenant un programme supplémentaire exclusif (novembre, description dans la revue «mobile» N° 4/99). D'autres offres sont proposées dans chacun des numéros de la revue «mobile».

mobileclub

Commandes réservées exclusivement aux membres du club (les futurs membres remplissent également le bulletin ci-contre).

- Je commande un gilet lesté pour mon utilisation personnelle au prix spécial de Fr. 85.- (au lieu de Fr. 108.-).
- Vidéocassette «L'héritage d'une carrière» au prix spécial de Fr. 45.-.
- «A l'écoute de votre cœur» au prix spécial de Fr. 17.80.
- Je suis intéressé(e) à participer à la manifestation «Superzehnkampf 1999» comprenant un programme supplémentaire inédit. Veuillez s.v.p. me faire parvenir de la documentation.

Nom/Prénom

Adresse

NPA/Localité

Téléphone

Date et signature

A retourner à l'adresse suivante: Bernhard Rentsch, OFSPPO, 2532 Macolin, fax 032/327 64 78.

Commande

A retourner à l'adresse suivante:

Rédaction de la revue «mobile», OFSPPO, 2532 Macolin, fax 032/327 64 78.

- Je m'abonne pour un an à la revue «mobile» ainsi qu'au mobileclub (Fr. 50.- pour la Suisse, Fr. 55.- pour l'étranger).
- Je m'abonne pour un an à la revue «mobile» (Fr. 35.- pour la Suisse, Fr. 40.- pour l'étranger).
- Je suis déjà abonné(e) à la revue «mobile» et j'aimerais devenir membre du mobileclub (Fr. 15.- par an).
- français italien allemand

Nom/Prénom

Adresse

NPA/Localité

Téléphone

Fax

Utilisation des données personnelles des abonnés à des fins commerciales

Dans le cadre du concept de sponsoring de la revue «mobile», les données personnelles des abonnés seront communiquées aux sponsors. Si vous ne souhaitez pas que vos données personnelles soient transmises à nos sponsors, veuillez nous le faire savoir expressément.

- Je ne veux pas que l'on utilise mes données personnelles à des fins commerciales.

Date et signature